

LA CRISIS SE DEJA NOTAR: 70 FAMILIAS HAN NECESITADO YA AYUDA DE EMERGENCIA

LA CANTERA DE CRUZ ROJA

La forman casi 1.300 jóvenes menores de 30 años en la provincia de Toledo. Chicos y chicas que se han comprometido con los principios de "neutralidad, independencia, humanidad y universalidad" que mueven a esta ONG, y que dedican parte de su tiempo a los proyectos de la organización. Entre ellos **El Sede**, una iniciativa que sólo se realiza en Castilla la Mancha y que promueve la creación de clubes en los institutos para fomentar la educación para el desarrollo y el compromiso con la cooperación internacional entre los estudiantes.

Además, dos monitores profesionales y los voluntarios de Cruz Roja Juventud, dirigida en la provincia por **Jesús Rodríguez Fernández**, se encargan de atender **ludotecas** (todas las tardes de lunes a viernes y los sábados por las mañanas) en **CONSUEGRA**, **FUENSALIDA**, **MORA**, **TOLEDO** y **TALAVERA**. Y mantienen un servicio similar de **animación hospitalaria** por las tardes en los hospitales de las dos últimas ciudades, para hacer un poco más llevadera la estancia de los niños ingresados. Se encargan también del **centro de mediación social** de **TALAVERA** y del de **MADRIDEJOS** y presta un servicio de **alfabetización** para ayudar a aprender a leer y a escribir, sobre todo a inmigrantes, en **CONSUEGRA**.

Este año Cruz Roja juventud cumple 40 años y por su entrega y su compromiso en todo este tiempo se acaba de ganar una **Placa de Reconocimiento al Mérito Regional del 2010**.



La presidenta de Cruz Roja Haití ha aprovechado su visita a Toledo para recoger una de las Medallas que se han concedido para informar sobre el trabajo que están realizando en el país asolado por el terremoto. En la foto, en la Obra Social de CCM.

En 2009, noventa inmigrantes se acogieron al Programa de Retorno Voluntario que gestiona Cruz Roja; este año, en 4 meses, ya van 40.

lias han optado a una ayuda de emergencia que también se ha gestionado desde este departamento, con la financiación del Fondo de Solidaridad de Cruz Roja y de CCM.

El departamento de Intervención Social de Cruz Roja también gestiona el programa de **Retorno Voluntario** del Ministerio de Trabajo, que financia el billete de avión y ofrece una pequeña ayuda económica a los inmigrantes que decidan regresar a sus países de origen. Tengan o no permiso de trabajo o residencia en España (se garantiza el cobro íntegro del desempleo a quienes tengan derecho a él). En 2009, 90 personas se acogieron a la iniciativa; en los cuatro primeros meses de 2010, lo han hecho 40. La mayoría son latinoamericanos. El programa se presta en las asambleas de **TALAVERA**, **TOLEDO** y en **VILLACAÑAS** desde hace un par de semanas.

Este departamento es una referencia para los inmigrantes. Para lo que sea. Hace unos meses, dos ciudadanos chilenos acudieron a la asamblea de Toledo pidiendo ayuda para encontrar a sus familiares, con quienes no podían contactar tras el terremoto de febrero.

► CUATRO PLANES DE EMPLEO PARA QUIENES PEOR LO TIENEN

Por la Red Interlabora han pasado 1.977 trabajadores inmigrantes (sólo 400 el

año pasado) desde que se puso en marcha el recurso en **ILLESCAS** en 2001. Al año siguiente se ofreció en **TALAVERA** y desde 2003 el servicio también está disponible en la sede de **TOLEDO**. Presta orientación laboral individualizada, cursos formativos (acaban de realizar uno de ayuda a domicilio en Toledo y se prepara uno de ayudante de cocina en Talavera) y prácticas en empresas que han servido de trampolín a muchos para acceder al mercado laboral.

Volver a él está siendo más que complicado desde que comenzó la crisis para los colectivos más vulnerables y las personas con peor formación. Desde 2008, Cruz Roja ha puesto en marcha otro servicio de **Información Laboral** al que también pueden acceder españoles con dificultades para reincorporarse al mercado laboral. 643 personas se han dejado asesorar ya por la iniciativa. Ese mismo año pusieron en marcha el proyecto de **Activación y Acompañamiento a Mujeres Alejadas del Mundo Laboral**, tras detectar que había muchas que se veían obligadas a volver a trabajar y no sabían por donde empezar a buscar empleo. Además de orientación laboral, las 90 mujeres que han utilizado este recurso, también han asistido a talleres para mejorar la autoestima, el conocimiento personal y la autonomía.

A finales del año pasado, también en respuesta a la situación económica, la ONG abrió en Villacañas su primer